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小山

■司会 SAA 石塚 龍夫君

■点鐘          会長 海老原 均君

■ロータリーソング   それでこそロータリー

■ゲスト       名誉会員 日下田 實様

■オブザーバー         渡邊 佳寛様

■会長挨拶        会長 海老原 均君

皆様、こんにちは。

はじめにお客様のご紹介を

致します。名誉会員 日下田

實様、見学で来られました渡

邊佳寛様 本日は、ようこそい

らっしゃいました。ごゆるり

とおくつろぎください。

さて、平成 26 年 8 月 19 日

に広島市の大規模士砂災害が

発生してからから、 10 日になろうとしています。

死者行方不明者合わせて 86 名と言う大惨事です。

死因の大半が窒息死と脳挫傷だったそうです。そし

て、北海道礼文町でも 2 人が死亡しました。広島市

の士砂災害地となった安佐南区八木地区では国士

交通省が土石流の危険性を懸念し、少なくとも 9 基

の砂防ダムを建設する予定でしたが、1 基も完成し

ていなかったとのことです。また、北海道礼文町士

砂災害では、道内の土砂災害戒区域の指定個所はわ

ずか 12％で、全国で最も遅れていると言われていま

す。早期の危険個所の指定と非難経路を示したハザ

ードマップの作製、整備が必要かと思います。未だ

西日本や東日本は大気の不安定な状態が続き、局地

的に雨雲が発達しています。大規模な土砂災害が発

生した広島市は、異常気象によりまだまだ予断は許

されない状況で有りますが、一日も早く行方不明者

の早期発見と、今後の対策を考えて欲しいと思いま

す。災害に遭われた皆様方にお見舞いを申し上げる

と共に、亡くなられた方々のご冥福をお祈りいたし

ます。

さて、我が郷士栃木県はこれまで比較的災害の少

ない県といわれてきました。特にこの地域は安心安

全に生活できるところで有りますが、行動範囲が広

くなった私たちにも何時災難に遭遇するか解りま

せん。私たちの記憶に残っている水害としては、

1986 年 8 月 5 日に起きました大雨による那珂川の

氾濫です。本州南岸の前線と台風第 10 号から変わ

った低気圧の接近により県内全般で大雨となり、茂

木町などで死者 6 名が出ました。このため「茂木水

害」とも呼ばれています。降水量は県内全般に 200
300 ㍉となり、高根沢では 3 3 2 ㍉となっていま

した。また、 1998 年（平成 10 年） 8 月末の豪雨

も大きな災害をもたらし、「那須豪雨」と呼ばれま

した。栃木県の山間部は大雨の降りやすい地域との

ことで、 2001 年（平成 13 年）の台風第 15 号では、

奥日光中禅寺湖畔での合計降水量が895㍉という大

雨となったのをはじめ、山間部では 500 ㍉を越えま

した。このため、県内の河川は大増水し、土砂災害

も発生するなどの被害が発生しました。

我が栃木県は、幾多の災害の試練からそれなりの

治山治水対策で河川改修、砂防ダムの整備が進めら

れてきたと思いますが、地球温暖化の影響か、水害

に限らず異常気象による災害も年々増えてきてい

ます。 2012 年 5 月 6 日に市内を襲った竜巻はじめ、

矢板市や鹿沼市でも竜巻や突風の被害が起きてい
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ます。県や市も、竜巻注意情報発令の放送をして注

意を促していますし、深刻な災害時には避難勧告も

発令したりしますが、やはり、私たち住民独自の判

断で災害から身を守る必要性も大きいと最近の報

道を観ていると切に感じます。気象は予報どおりと

は限りませんし、いつどこで災害に遭うかわかりま

せん。自然の力を侮ることなく、十二分に注意して

皆様方も対処されますようお願い申し上げますと

ともに、本日の挨拶といたします。

■幹事報告       幹事 田村 浩次君

＊真岡西 RC 9/16(火)
振替休会、9/23(火)祝
日休会 また真岡西

RC の 30 周年記念誌

が届いております。

＊9/4(木)岡本AGが来

訪されます、活発な意

見交換のために例会を 10 分延長致します。クラブ

協議会も組み入れた形で行います。

＊9/21(日)地区大会があります。会場が遠方のため

バスをチャーターして行く事になっております。参

加 100％を目指してもらいたいと思います。

＊お手元に台湾の張月珍舞踊団のパンフレットが

ございます、真岡 RC で 100 枚の販売目標です。国

際奉仕委員長の小林君が担当です。

＊ガバナー事務局よりライラセミナー、夏期交換学

生の募集がきております。担当は青少年奉仕委員会

の久保賢司君です。

＊クラブ現況報告書ができております。ご確認願い

ます。

■部活動報告 野球部キャプテン 杉田 貞一郎君

 常日頃よりご協力頂きあり

がとうございます。また差入れ

などもたくさん頂きありがと

うございます。本日は芳賀役場

職員との練習試合があります。   

9/4( 木 ) の 練 習 は 都 合 で

9/3(水)に変更になります。

9/14（日）大会当日は勝敗に

関わらず懇親会を行いますの

で宜しくお願い致します。

■委員会報告  会報委員長 久保 康夫君

会報で腕章を

作りました。前

回、写真撮りを

していた時にど

この誰が撮って

いるのか分から

ないという意見

があり腕章を作

らせて頂きました。

また中川君からの要望もあり広報委員会も作ら

せて頂きましたので宜しくお願い致します。

■ガバナー補佐事務局報告 事務局 金子 正男君

来年の 3月 1日に第４地区の

合同ゴルフコンペを行ないの

ですのでご参加お願い致しま

す。

IMが 3月 15日になりました

のでご参加お願い致します。

■報 告        会員 三澤 幸光君

真岡市将棋連合会からの連

絡です。文化庁の認定をもらっ

た≪生き生き親子将棋教室≫

が開催されます。お子さんの教

育にも良いかと思います。

日程は 9 月第１土曜日～1 月

最終土曜日計 20 回午後 2 時～

午後 5 時で開かれます。すべて

無料で参加できますのでふる

ってご参加下さい。

■本日のお食事（軽 食）
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■本日のスマイルボックス    大越 正和君

片田 泰宏君

海老原 均君 本クラブ名誉会員日下田實様、本ク

ラブを見学に来られた渡邊佳寛様

ようこそおいで下さいました。いよ

いよ 8 月も終わり 9 月になります。

来週はガバナー補佐の例会その 2週

間後にはガバナー公式訪問と野球

大会など多くの行事が控えており

ますのでお体を気を付けるととも

にご参加をお願い致します。

田村 浩次君 坂本光会員の卓話を楽しみにして

います。卓話を通して坂本さんの人

柄が知れると思います。

岡本 俊夫君 9 月は地区大会が控えております。

大勢で参加しましょう。真岡 RC 名

誉会員日下田實様ようこそ!!歓迎い

たします。

杉山  欣君 都合により早退いたします。

竹石 峰夫君 納涼例会、楽しめました。川掘委員

長ご苦労様でした。日下田名誉会員

の来訪を歓迎いたします。

広瀬 紀夫君 先日の納涼例会楽しかったです。お

世話になりました。日下田様ようこ

そおいで下さいました。ありがとう

ございます。坂本会員卓話楽しみに

しております。

宇賀神裕一君 次女みずきの國學院大學栃木高校

バレー部が 2 年連続 14 回目の国体

出場が決まりました。長崎で 10 月

開催です。坂本さん卓話ご苦労様で

す。

杉田貞一郎君 坂本君卓話ご苦労様です。楽しみに

していました。申し訳ございません

が早退させて頂きます。

久保 康夫君 坂本君、卓話ご苦労様です。今夜の

練習試合に差し支えないように気

楽にやって下さい。メンタル練習に

は最高ですね。渡邊佳寛さんをお連

れ致しました私の数少ない“まじめ

       な”友人の一人です。よろしく。

金子 正男君 坂本光会員卓話ご苦労様です。岡本

AG おいしい高級酒ありがとうござ

います。皆でのませて頂きます。

石塚 龍夫君 今日は家内の誕生日。静かにしてい

ようと思います。坂本さん卓話宜し

くお願いします。

大瀧 和弘君 坂本会員卓話楽しみにしています。

大越 正和君 坂本様卓話宜しくお願いします。昨

日はサッカー大会の打ち合わせお

世話になりました。ありがとうござ

いました。

岡本 佳男君 坂本光さん卓話頑張ってください。

野球部の皆さん 9 月 14 日の必勝を

お祈り致します。

小林勇一郎君 渡邊先生ようこそ！息子達がお世

話になりました。ごゆっくりしてい

って下さい。坂本さん卓話宜しく。

見目 良一君 先週の家族納涼例会ではお世話に

なりました。親睦委員長を初め親睦

委員の方々ご苦労様でした。本日卓

話の坂本君ご苦労様です。楽しく拝

聴致します。

豊田 光弘君 卓話を入会早々受けて頂きありが

とうございます。「私の天命」頑張

ってください。

久保 賢司君 昨夜 RC 杯サッカー大会の 1 回目の

会議を行いました。岡本さんトンカ

ツおいしかったです。

柳田 尚宏君 先日の家族例会盛会に終わりお疲

れ様でした。これも親睦委員長を筆

頭に委員の皆様のお力があっての

ことです。まだまだ親睦委員会のお

仕事続きます。頑張ってください。

会  員 ¥43,000 米  山 ¥0 
ビジター ¥0 そ の 他 ¥0 

前月累計 ¥407,144 
合  計 ¥43,000 累  計 ¥450,144 

読んでいる私たちもスマイルになります。

これが本当の『スマイルボックス』(^^) 
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■内部卓話 ≪私の天命≫  会員 坂本 光君

貴重なお時間を頂き有り

難う御座います。又この様

な機会を頂きまして改めて”

エンロールメントカ”を再

認識させて頂いております。

ロータリアン 2 ケ月程での

卓話指名で正直戸惑いも有

りました。聞く器はあると

思いますが、話す技術があ

りませんので宜しくお願い致します。会社は真岡市

田町にあります島や商店と申します。現在 ENEOS
のセルフステーションを全面に商いをしておりま

す。昭和 3 年創業 85 年間変わらぬ場所での営業で

す。当初は、主に食料品、荒物雑貨を販売時代背景

により現在の取扱商品は石油製品、LP ガス、住宅

設備機器・自動車用品．EC0 商材・宅配水（クリテ

ィア）販売へと変わりましたが、当店はいつの時代

もお客様のライフラインのお手伝いをさせて頂い

ております。創業者の祖父は 34 歳で戦死その後、

祖母が子育てと店の切り盛りをし、父も学生の頃か

ら行商を手伝っていたとお得意様との雑談で耳に

していました。昭和41年に私が長男として誕生し”

ひかり”と命名。 39 年に開通した新幹線の影響も

ひとつ有ったと聞かされました。

昭和 44 年には給油所を併設開店、昭和 47 年浅間

山荘事件の発祥地(塚田銃砲店)としての現場は未だ

に脳裏に焼き付いております。そして昭和 48 年第

一次オイルショックで、人でごったがえしていて、

昼夜問わず問屋の方々の懸命な商品供給を思い出

します。この頃から既に商人の道を歩み始めていた

のかと懐かしさと共に再確認致しました。高校卒業

と同時に、関彰商事に入社し寮生活、2 年間を通し

て、仕事を学び仲間と有意義な時間を過ごし、未熟

ながらも一歩を踏み出しました。若く体力も有り無

我夢中で仕事をして遊びもして多業種の人々と出

会いまもなくバブルも実体験させていただき交友

関係も横から縦へまたその枝へと現在も広がって

おります。そしてまた新たにロータリーの皆様と深

い出会いを得られたと感じております。昭和 63 年

には、ガソリンスタンドとして全面改装、平成 22
年には、道路拡幅に伴い当時個人店では珍しいセル

フスタイルの地域密着型ステーションとして開店

現在に至っております。

さて、今日の石油産業について簡単にお話致しま

す。日本の石油元売りも 17 社有ったものが現在 6
社です。流通には大きく分けて 2 つ、元売り系列と

プライベートブランドです．系列はお分かりの通り

メジャーなサインポールがあり精製から物流まで

製品供給。特にハイオクはメーカー独自の開発商品

です。（ENEOS／シエル）他 PB（プライベートプ

ランド）の場合、総合商社系、全農、先物市場（輸

入）等の流通過程により納品されます。業転品を扱

うお店も少なく無いようです。昨年のドバイ原油価

格は、年始は１バレル（約 160L）107 ドル台であ

ったものが、アメリカの経済動向や地政学リスクに

より値を上げて、2 月中旬には 113 ドル台に達しま

した。その後 3月に入ると徐々に原油価格は下がり、

原油需給の緩和などから 6 月下旬には 97 ドル台に

まで下落しました。以降も 100 110 ドルの問で安

定的に推移し、年平均では約 105 ドルとなり、その

結果、我が国の輸入価格（CIF）の年平均価格はバ

レル約 110 ドルとなり、前年より約 4 ドル下落した

ものの、約 17 円の円安となり円ベースではリッタ

ー約 67円と前年より約 10円高い価格となりました。

また、2013 年の国内の石油需要については、原発

停止を受けて火力発電燃料として、一時的に増加し

たものが、天然ガス等にシフトした事による反動減

から、燃料油計でも前年を下回りましたが経済産業

省においては、3 年前の東日本大震災を契機に緊急

時における石油の重要性と自立・分散型エネルギー

としての強みが再認識され、石油は「今後とも活用

していく重要なエネルギー源」と位置づけられまし

た。因みに、我が国の 26 年 5 月現在、石油備蓄は

国家備雷・民問備蓄合計 197 日分保有量 8839 万 kL
です。需要減の中、石油各社は原油処理能力の削減

も行いました。その様な状況でも石油以外の様々な

事業展開により体質強化を図り石油の安定供給に

責務するという趣旨のお話を頂いております。2016
年の電力小売り自由化に向け石油元売り各社も製

油所で発電、製油所跡地や遊休地利用で風力やメガ

ソーラー発電所の建設に動きだしています。2017
年には都市ガス領域による小売り全面自由化予定

ですが問題は山積みのようです。国内の最大手LNG
輸入業者が東京電力であり、攻守が逆転する構図も

考えられます。また、ライフラインのバッケージ販

売も各社商品化へと模索中です。

最近話題の燃料電池車は水素と酸素の科学反応に

よりモーターを動かし排出は水で有るため究極の

エコカーとも言われております。既に同様の方式の

発電給湯器（エネファーム）は全国に普及、当店に

も設置済みです。エネファームはガスから水素を取

り出しますが、車においては水素を直接充填するた

め規制緩和とインフラ整備が課題ですがトヨタ自

動車の販売価格から本気度がうかがえます。数年前

の研修では市販車の燃料電池車で億の値が付いて

いましたから・・・。以前にハイブリット車は中継

ぎ車とも耳にしていましたが・・・（要素は資源レ

アメタルとか、リコール）ある有名な大学教授の”

省エネが国力弱める”の講演の一部ですが、現在地

球上にある石油の埋蔵量は「理論上 2000 万年分あ

るので枯渇することはありえない」との見解を示し

「日本列島に人が住めるのはせいぜい 3000 年なの

で我々には問題ない」と。さらに「石油を節約する

と国の力を弱めることになる」と指摘し、なぜアメ

リカが省エネや節電に取り組まず中国が尖閣諸島

の領有権を主張したり防空識別圏を設定するのか

と言及した。副産物と言っても過言ではない LP ガ
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スも近年、少子高齢化による人口減、EC0 商品の普及、震災前まではオール電化に押され需要はすでにピ

ークアウトしたのではないでしょうか。真岡支部においても 1 年間に販売業者が 4 社減しました。8 月に

は地元大手日新さんが撤退しています。当店は、ピンチをチャンスに転換すべくお客様のニーズ、時代の

変化に対して柔軟かつスピーディに対応すべくクラウドシステムを昨年導入。今年度は集中監視に加え、

LP ガスでは地域初のガス料金メニユー（時間帯割引・大流割引・長時間割等）を導入開始致します。それ

により社員一同お客様に満足頂ける、安全に快適な住宅設備機器の提案、サービスの提供に心がけてまい

ります。最後に最近目にとまった深いなと感じた 2 つの文です。運にめぐりあいたいならなんでもひきう

けてみるといい。ごくありふれた日常の中にさりげなくひっそりと幸運はかくれています。（やなせたかし 

アンパンマン）まとまりの無い話になってしまいましたが、ご静聴有り難う御座いました。

■例会プログラム

■月間予定
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10月9月　≪新世代のための月間≫

■出席報告

在籍 52 名 出席免除 2 名（資格者 1 名   有理由者 1 名）

例会日 出席義務 事前 MU 事後 MU 出席 欠席 出席率 本年度累計出席率

補正後 8 月 7 日 49 0  38 11 77.55％ % 

8 月 28 日 50 0 - 41 9 82％

7 月出席率 8 月出席率 9 月出席率 10 月出席率 11 月出席率 12 月出席率 1 月出席率 2 月出席率 3 月出席率 4 月出席率 5 月出席率 6 月出席率

82.49            

本日のプログラム 次回のプログラム

９月４日 

ガバナー補佐訪問 

クラブ協議会 

９月１１日 

月初会 

誕生日祝 

結婚記念日祝い 


